

Elecciones EE UU

La UE ruega a Trump que no congele la relación

Solo Merkel se atreve a exigir al futuro presidente de EE UU respeto a las libertades y a la igualdad

BERNARDO DE MIGUEL *Bruselas*

Casi todas las capitales europeas, con la excepción de Budapest, despertaron ayer conmocionadas por la victoria en EE UU del candidato republicano a la presidencia, Donald Trump, un escenario que no se podía descartar pero que nadie deseaba o se atrevía a contemplar. Una vez consumado, sin embargo, las instituciones europeas y la OTAN se apresuraron a pedir al futuro presidente que mantenga a toda costa el vínculo transatlántico y que no congele una relación que ha marcado la agenda de todo el planeta durante casi un siglo.

El estupor ante un resultado que los sondeos no preveían trastocó la agenda de instituciones como la Comisión Europea, que retrasó las comparecencias de sus miembros previstas durante la mañana del miércoles, y obligó a varios líderes europeos, como la canciller alemana Angela Merkel o el presidente francés, François Hollande, a pensárselo dos veces antes de valorar en público los resultados electorales al otro lado del Atlántico. La reacción fue mucho más rápida entre quienes apoyaban a Trump, como Hungría, dentro de la UE, o Rusia, fuera del club. O de quienes pretenden mantener con Washington la misma relación que hasta ahora, caso del Gobierno de Mariano Rajoy.

La mayoría de las capitales se fueron decantando hacia esa resignación, aunque con claros matices. Francia tuvo la reacción más gélida y Alemania, tal vez, la más dura, no tanto por el tono como por permitirse recordar al futuro presidente de EE UU valores democráticos que en cualquier dignatario occidental se suelen dar por descontados.

BRUSELAS PIDE ÁRNICA

Los presidentes del Consejo Europeo, Donald Tusk, y de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, felicitaron por escrito en una carta conjunta al ganador de las elecciones estadounidenses.

Los líderes de las instituciones europea proponen a Trump que "no ahorraremos esfuerzos para garantizar que los lazos que nos unen continúan siendo fuertes y duraderos". Tusk y Juncker, ambos del Partido Popular Europeo, invitan al futuro presidente "a visitar Europa, para una cumbre UE-Estados Unidos tan pronto como le venga bien".

Más duro se mostró el presidente del Parlamento Europeo, el socialista alemán Martin Schulz, que auguró "una relación difícil". Schulz recordó a Trump, como aviso ante sus tentaciones proteccionistas que "la UE es el mayor socio comercial de Estados Unidos y, juntas, nuestras economías suponen más del



El presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, habla ayer por teléfono móvil a su llegada a la reunión semanal del colegio de comisarios europeos en Bruselas. EFE

40% del PIB mundial y casi un tercio de los flujos comerciales".

LÍNEAS ROJAS DE MERKEL

Alemania es probablemente, el país europeo con un mayor grado de dependencia política de EE UU, una relación derivada de la intervención estadounidense en la Segunda Guerra Mundial, que escindió al país en dos mitades durante 45 años. A pesar de ello, la canciller Angela Merkel se permitió ayer delimitar el terreno sobre el que deberán transcurrir las relaciones entre Berlín y Washington. Y supeditó esa relación no solo al respeto de los valores democráticos en general sino también a un detallado listado de respeto "a la dignidad de todos los seres humanos, con independencia de su origen, color de la piel, religión, género, orientación sexual o posición política". La dureza de Merkel contrasta con su tolerancia con regímenes con muchos menos credenciales democráticas que Trump, como la Turquía de Erdogan o la Rusia de Putin.

HOLLANDE, GÉLIDO

Gélida fue la reacción del presidente francés, François Hollande. Quizá no tanto por las enormes diferencias políticas que le separan del republicano estadounidense, que son evidentes, como por el temor a que el resultado de Trump anticipe un sismo similar en las elec-

ciones francesas de mayo de 2017, a las que concurrirá como candidata del Frente Nacional, Marine Le Pen. Hollande felicitó a Trump pero precisó que lo había hecho "como es normal entre dos jefes de Estado democráticos". Y añadió que, a su juicio, se abriría, como mínimo, "un período de incertidumbre".

LA PATRONAL, INQUIETA

La patronal europea, BusinessEurope, se mostró inquieta por la biliosa campaña que ha precedido la llegada de Trump a la Casa Blanca y pidió "signos de reconciliación y tranquilidad rápidamente". Las compañías europeas recuerdan al futuro presidente su condición de empresario por lo que "esperamos que sus decisiones estén guiadas por el buen sentido político y económico".

La industria alemana, en concreto, podría ser la más afectada si Trump lleva a cabo sus promesas proteccionistas. "En Alemania, 1,5 millones de puestos de trabajo dependen de la actividad con Estados Unidos y ese país es el socio comercial más importante de Alemania", advirtió ayer Clemens Fuest, presidente del instituto de estudios alemán IFO. A pesar del discurso de Trump, el IFO recomienda a la UE "que dé un impulso a las negociaciones del acuerdo transatlántico TTIP, para cerrarlo con éxito".

El socialista Martin Schulz auguró una relación "difícil" con el republicano

“ LAS FRASES



ANGELA MERKEL
Canciller alemana

"Con ningún otro país fuera de la Unión Europea tenemos una relación tan profunda como con EE UU"



THERESA MAY
Primera ministra británica

"Deseo trabajar con Donald Trump para garantizar la seguridad y la prosperidad de nuestras naciones"



François HOLLANDE
Presidente de Francia

"Están en juego la paz, la lucha contra el terrorismo y la situación en Oriente Medio"



MARINE LE PEN
Líder del Frente Nacional

"Lo que ha pasado no es el fin del mundo, es el fin de un mundo. Es una buena noticia para Francia"



MATTEO RENZI
Presidente de Italia

"Le felicito y le deseo buen trabajo, convencido de que la amistad entre ambos países seguirá sólida"



JEAN-CLAUDE JUNCKER
Presidente de la CE

"La asociación entre la UE y EE UU está enraizada en valores comunes de libertad y derechos humanos"